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平成３０年度 第３回平田地域協議会  

会議録（要約） 

 

１．日 時／平成３０年１１月８日（木）午後１時３０分～３時００分 

 

２．場 所／平田総合支所 ３０２号室 

 

３．出席者／（１）１号委員（団体推薦委員） 

岩間政幸委員、佐藤美恵委員、佐藤善一委員、長谷部耕次委員、 

伊藤滋子委員、石黒 均委員、 

               計 ６名 

   （２）２号委員（識見委員） 

         佐藤みさ子委員、石黒由香委員、髙橋栄子委員、佐藤鐵喜委員、 

長堀恵理委員 

                      計 ５名 

      （３）酒田市平田総合支所 

  山口貴明支所長兼地域振興課長、佐藤栄一建設産業課長、 

佐藤敏行地域振興課課長補佐、大田英一地域振興課調整主任 

               計 ４名 

                  

                                  出席者合計１４名 

      

４．欠  席    阿彦  健委員、梅木春一委員、前田恵次委員、今井宣幸委員         

計 ４名 

 

５．次 第  １．あいさつ 

（１）長谷部会長 

（２）山口支所長 

２．協 議 

（１）会議録署名人の選任 

（２）「平田地域ビジョン２」最終版への変更箇所について 

（３）地域課題について 

（４）その他 

３．閉 会 

 

６．会議録（要約） 

１．あいさつ 

（１）長谷部会長 

貴重な好天の中、お集まりいただきありがとうございます。忌憚のない意見をお願いしま

す。 

（２）山口支所長 

今回の豪雨、台風で、災害対策の見直し等必要と感じました。 

「里山ひらたトレッキングＭＡＰ」が完成、作成ご協力ありがとうございました。 

 

２．協 議 
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（１）会議録署名委員の選任 

 ※ 佐藤みさ子委員が選任された 

 

（２）「平田地域ビジョン２」最終版への変更箇所について 

長谷部会長 

はじめに、「平田地域ビジョン２」最終版の変更について報告お願いします。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 冒頭の財政難と職員数の減少は、これからの課題協議の重石だが、これを乗り越えていく

議論が必要です。ご意見ありませんか。 

 

岩間政幸委員 

 合併時には、スケールメリットが強調され、バラ色の未来があるように言われたが、その

後十数年経って、酒田市の米びつの底が見えてきたということか。職員減は合併目的だから

当然で、なぜ今言う必要があるか。胎蔵山については、行政との連携が削除されているが、

財政難であるなら必要であろう。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 ビジョンは市の計画ではなく、地域の意見であるので、厳しいが立ち向かっていく気概を

示したもの。胎蔵山は地域信仰の山であることを追加するべきという意見があったので、紙

面の制限のため、連携の文章を削除した。もちろん連携前提です。 

 

山口支所長 

 財政難については合併特例債がなくなる等があります。また、公共施設の重複についても

話題になっています。胎蔵山は宗教ではなく文化として地域振興していきたい。 

 

岩間政幸委員 

 財政難であればこそ、連携して整備していくことが重要なのではないか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 行数オーバーで削除したが、その通りであるので、今後の市長報告書や提案などに活かし

ていきたい。 

 

長谷部会長 

 困難であっても、地域の意見を集約して、行政とともに取り組むのが基本です。 

 他になければ、次に進みます。 

  

（３）地域課題について 

 

長谷部会長 

「地域課題について」を説明お願いします。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料を説明 ―― 

 

長谷部会長 
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 松山、八幡から見ると、平田は酒田に近く、道路も整備されているということで、一番条

件がいい地域なのに、活用されていないということです。人口増には職場の確保が重要とな

りますが、地域の気運も大切かと思います。ご意見をお願いします。 

 

佐藤鐵喜委員 

 学習センターについては、11月に地下タンクの改修が終わり、調理室の改修も始まるとい

うことで、地域協議会の成果だと思います。また、利用料金の改定についても意見してきた

わけですが、来年１０月をめどに改正する検討をしているそうです。目的別に利用料設定で

きれば、利用増になるし、市の収入も増えると思います。 

 

山口支所長 

 実態の即した料金体系が必要かと思います。支所からも説明していきますが、管理する立

場からもお伝え願います。 

 

佐藤善一委員 

 移住者のためのお試し住宅の利用者アンケート取っているはずだが、地元や協力者への報

告がありません。 

 

山口支所長 

 砂越にある元医師住宅を利用したお試し住宅で、自治会からもご協力いただいています。 

支所にも情報ありませんが、担当の地域共生課に確認して、後ほど報告させていただきま

す。 

 

佐藤美恵委員 

 学習センターには、山に登ってから泊まるとかでも利用可能にすれは、県外からの利用拡

大も期待できると思います。 

 また、総合支所の利用については、貸し事務所にすれば、平田から若い人が起業するかも

しれません。また、雪や雨の日に、子供たちがのびのび走り回れるスペースを設け、自販機

でもあれば、お母さんたちもゆっくりできると思います。 

 

長堀恵理委員 

 市の財産は、個人には貸せないと聞いているが、個人でも事務所を借りられれば助かる人

がいると思います。 

 酒田駅前に、武蔵野プレイスのような図書館を作ると聞きましたが、吹雪の中駅前までは

通えないので、飛鳥辺りにあったら便利だと思います。 

 

山口支所長 

 創業支援としてコワーキングスペースなどを設けて個人に貸すことは可能です。 

図書館につきましては、タウンセンター内にもありますので、利用方法など提言いただけ

ればと思います。 

 

佐藤鐵喜委員 

 ３階の議場に初めて入りましたが、特殊な形態なので、利用についてはこちらから発信し

ていかなければ難しいのでは。 

 

石黒均委員 

 庁舎利用については、漠然としていては難しいので、例えば２階は商業施設、３階は医療

施設とかエリア別に考えてはいかがか。 

 



- 4 - 

長谷部会長 

 行政組合では、この議場を使うのですか。 

 

山口支所長 

 まだ、聞いていません。 

 

長谷部会長 

 基本方針がはっきりしないと議論が深まりません。議会なり執行部なりで方針くらいは話

し合っていないのですか。 

 

山口支所長 

 次回まで、消防や行政組合に利用予定を確認します。 

  

佐藤鐵喜委員 

 行政が２階に上がって、１階を空けることも考えられると思います。 

 

岩間政幸委員 

 庁舎は交流人口拡大に使うべきだと思います。 

 企業誘致等は酒田市に任せ、賑わいを作るために使うべきだと思います。 

 

長谷部会長 

 ４番の学習センターの利用拡大の取組みなどは、２番の交流人口拡大に繋がるのではない

かと思います。 

 

山口支所長 

 山に行く人達の宿泊所としての利用などご意見ありましたが、自然を活用した賑わい作り

の方策がありそうなのですが、岩間さんいかがですか。 

 

岩間政幸委員 

 80過ぎても山登りしている人もいる時代なので、若い人たちも含めていろいろな関りを

持っていければと思います。例えば、山ガイドとか、宿泊もあっていい。集落戸数減でなん

とかしなければという気運はあります。 

 

佐藤鐵喜委員 

 学習センターの所轄は社会教育文化課ですが、支所地域振興課に移すことが大前提と思い

ます。 

 

山口支所長 

 タウンセンターが支所管理に変わった例もありますが、市の方針もあります。 

 

長谷部会長 

 平田中心部の公共施設の駐車場を合計すると何台とめられますか。 

 

山口支所長 

 農協、学校も合わせれば、300台は可能かと思われます。 

 

長谷部会長 

 交流人口拡大のためには、駐車場があることをもっと宣伝するべきです。 
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佐藤鐵喜委員 

 この間のわがままマルシェは相当の台数だったと思われますが、吸収できたわけです。 

 

山口支所長 

 国体であった産業フェアでも路上駐車が出て大変だったと聞きました。 

 

長谷部会長 

 その他ございませんか。 

 ないようでしたら、その他に入ります。 

 

（４）その他 

岩間政幸委員 

 市の協力もあり、胎蔵山の整備は一段落しました。皆さんにお礼申し上げます。 

 祝賀会で、市の広報で特集組んでもらいたいという意見がありました。また、小屋にひさ

しがほしい、太陽光発電の電灯あればいい、などの要望もありました。 

 

山口支所長 

 広報の特集については、３支所管内の特集は今までなかったと思いますので、他支所とも

相談して提案していきます。 

 

長谷部会長 

 活発なご意見ありがとうございました。これで終了します。 

それでは閉会のあいさつを石黒副会長お願いします。 

 

３．閉 会 

石黒由香副会長 

 お疲れさまでした。これで第３回平田地域協議会を閉会いたします。 

 


